
S 
ono Giulia e fre-
quento  la classe 4 
dell’ IPSEOA “Pietro 

d’Abano” di Abano Terme, 
sezione accoglienza turisti-
ca. Grazie all’opportunità 
datami dalla Scuola e da 
Wigwam, ho visitato Villa 
Dei Vescovi a Luvigliano di 
Torreglia e ho incontrato la 
Signora Angela Borsetto, 
che è stata così gentile a 
rispondere alle mie do-
mande sulla villa. 

     Tra il verde di Luvigliano, 
sulla sommità di un colle, si 
erge Villa dei Vescovi, una 
raffinata villa di inizio Cin-

quecento ispirata ai temi 
della classicità, i suoi affre-
schi dialogano con il pae-
saggio circostante, creando 
un’armoniosa fusione tra 
natura, arte e architettura, 
tra realtà e illusione. Fu 
luogo d’elezione del nobile 
Alvise Cornaro.  

Giulia: chi gestisce e dirige 
l’azienda? Che tipo di ge-
stione aziendale avete co-
stituito?   

Angela: la Villa è di proprietà 
del FAI, Fondo per l’Ambien-
te Italiano, fondazione senza 
scopo di lucro che cura, vigila 

e protegge il patrimonio sto-
rico, artistico e paesaggistico 
italiano.  

Giulia: quale è l’attività prin-
cipale svolta all'interno della 
villa? Vi sono più attività?   

Angela: la Villa è una sede 
museale, quindi lo scopo 
principale è quello di acco-
gliere i visitatori e accompa-
gnarli alla scoperta della sto-
ria della Villa. Oltre a ciò la 
Villa ospita un calendario di 
eventi in linea con l’anima del 
bene e del territorio che la 
circonda. È anche una loca-
tion per eventi privati come 
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Gli ambienti 
interni 

interamente 
affrescati dal 

pittore 
fiammingo 

Lambert Sustris 
con trionfi, trofei 

e bucolici 
paesaggi che 

continuano nelle 
logge esterne, 

fino a fondersi 
con quelli reali 

dei Colli Euganei  

 

IPSEOA “Pietro d’Abano” 
di Abano Terme (Pd) 

VILLA DEI VESCOVI A LUVIGLIANO 
LA PERLA DEI COLLI EUGANEI  
I giovani studenti dell’Istituto Alberghiero per il Turismo di Abano 
Terme, con occhi nuovi, guidano alla scoperta dei tesori degli Euganei   
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matrimoni e meeting aziendali. 

Giulia: come è nata l’idea di attuare 
tale attività nella Vostra villa?  

Angela: lo scopo del FAI è quello di 
valorizzare un bene culturalmente for-
te rendendolo usufruibile dalla colletti-
vità. È nato il tutto quando la Villa, di 
proprietà privata inizialmente, è stata 
donata alla Fondazione per il recupero. 
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Giulia: com'è organizzata tale attivi-
tà?   

Angela: tale attività è curata e gestita 
dalla Fondazione che decide le linee 
guida da rispettare riguardanti la valo-
rizzazione, la gestione e i contenuti. 

Giulia: vengono proposte cene e 
banchetti per la promozione della 
villa?  

Angela: no, in passato sono stati 
organizzati alcuni eventi. Recente-
mente abbiamo ospitato un conve-
gno per promuovere “La strada del 
vino” dei Colli Euganei, con possibili-
tà di degustazione.  

Giulia: qual è il vostro target di 
clientela?  

Angela: la Villa ospita vari target a 
seconda anche della tipologia di 
eventi proposti. Prettamente il visi-
tatore medio è o di tipo familiare, 
interessato alla cultura, all’arte e al 
turismo sostenibile. 

Giulia: utilizzate energie rinnovabi-
li, pratiche ecologiche all'interno 
della villa?  

Angela: sì, una delle mission del FAI 
è quella di rendere i beni sostenibili, 
sia dal punto di vista ecologico, co-
me il plastic free, che dal punto di 
vista sociale. 

Giulia: la Villa è accessibile a tutti? 
Possiede agevolazioni per le perso-
ne inabili?  

Angela: la Villa dal punto di vista 
architettonico ha delle barriere, ma 
grazie a dei supporti è resa accessi-
bile anche per le persone diversa-
mente abili. Si sta lavorando ad un 
progetto per rendere ancora più 
fruibile la Villa anche per le persone 
con disabilità cognitive   
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Uno scorcio del giardino della Villa  


